
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 9 DE DICIEMBRE DE 1806.

TURQUIA.

Constantinopla 16 de Octubre.

Bekir-Baxá, Gobernador de los Dardanelos, ha llegado aquí de Andrinópolis, donde ha logrado restablecer enteramente la tranquilidad.

Mr. de Chateaubriant, célebre por sus viages y escritos, ha pasado por esta capital para ir á Jerusalem.

BOHEMIA.

Praga 11 de Noviembre.

Las tropas Francesas, que empezaron un mes hace la campaña en la raya occidental de este Reyno, se presentarán muy pronto en la oriental, habiendo atravesado en tan corto espacio de tiempo la Saxonia, Lusacia y Silesia. Esta provincia es muy apreciable para los Franceses, no tanto por su gran poblacion y por su riqueza, como por sus plazas, y sobre todo por su situacion geográfica.

Conviene todas las noticias que vienen de Lituania en que las fuerzas Rusas son poco numerosas, y en que reyna en ellas grande confusion, con motivo de las retiradas que han hecho varios cuerpos al saber los desastres de los Prusianos. El General Tolstoy, despues de conferenciar con el Rey, que se hallaba todavía en el Vístula con un cuerpo de 7⁰ hombres, mandó, de motu proprio, retroceder á las columnas Rusas. Los Polacos que sirven forzados se han aprovechado de estos movimientos para desertar pasando el Vístula.

PRUSIA.

Berlin 12 de Noviembre.

El Príncipe de Benevento, Ministro de Negocios extrangeros, que habia quedado en Maguncia, ha llegado el 31 de Octubre por la noche á esta capital, y se ha alojado en la casa de la Legacion Francesa, cerca del palacio.

El ejército Frances, cubiertas sus espaldas por las fortalezas de Spandau, Stettin y Custrin, marcha á toda priesa hácia Polonia, sin que las reliquias del ejército Prusiano puedan estorbárselo, pues la mayor parte de él está prisionero.

El Mariscal Lannes está en Stettin, el Mariscal Davoust en Francfort del Oder, y el Príncipe Gerónimo en Silesia.

En Stettin se han hallado 500 cañones, y almacenes considerables de víveres y de mercaderías Inglesas.

El 11 á las 11 de la mañana todos los Magistrados de Prusia, Ministros de Estado &c. han prestado el juramento siguiente en manos del General Clarke: „Juro ejercer fielmente la autoridad que me ha confiado S. M. el Emperador de los Franceses y Rey de Italia; no emplearla sino para la conservacion del buen órden y de la tranquilidad pública; y contribuir en quanto pueda á la execucion de las providencias que se dieren para el servicio del ejército Frances, y no mantener ninguna inteligencia con sus enemigos.”

El Gran Duque de Berg ha vuelto de la brillante expedicion que acaba de hacer en las costas del mar Báltico.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 13 de Noviembre.

La esquadra del Canal, mandada por el Almirante Calton en ausencia de Lord S. Vicente, ha salido el 4 de Torbay para su apostadero á la vista de Brest. Consta de los navíos de línea S. Josef, Lóndres, Gloria, Príncipe Jorge, Princesa Real, Príncipe de Gáles, S. Jorge, Belerofonte; de la fragata Palas; de las corbetas Confianza y Pluton, y de otros buques menores.

El 5 se han probado en Portsmouth tres cohetes pirotécnicos, semejantes á los que se han empleado contra el puerto de Boloña: alcanzaron á la distancia de mas de 20 toesas, y ardiéron en el agua como cosa de un minuto. El Almirante Montaigu y varios Oficiales de Marina y de Artillería han asistido á este experimento, del qual han formado una idea muy favorable.

La fragata nombrada Tártaro, procedente de Halifax, ha arribado á Portsmouth. El navío César de la esquadra de Sir R. Strachan, que se habia visto precisado á entrar en Halifax, se ha reparado en este puerto, de donde ha salido para la bahía de Chesapeak.

Continúan marchando tropas hácia las costas. El Regimiento 54, de que es Coronel Sir David Baird, va á embarcarse en Portsmouth. Otros varios cuerpos de infantería y de artillería han llegado ya al parage donde se han de embarcar, ó en que tienen órden de estar pronti para ello. Tres meses hace que la expedicion del General Craufurd pasa sucesivamente de un puerto á otro de Inglaterra, con gran perjuicio de los Oficiales, á quienes arruinan estos viages; fuera de que es de temer no se manifieste alguna enfermedad ántes de hacerse á la vela, y la estacion está tan adelantada, que no podrá salir de los puertos sin experimentar grandes temporales.

El navío del Rey nombrado *Anson*, estando el 13 de Setiembre en crucero á vista de la Havana, supo que el navío Frances *Fulminante*, montado por el Contra-Almirante Villiaumez, se dirigia á este puerto; é informado de que habia perdido los palos de mesana y el mastelero de gavia, le dió caza, y habiéndole alcanzado, se trabó entre ámbos navíos un combate muy reñido. Pero como el *Fulminante* continuase su rumbo hácia el puerto, tuvo el *Anson* que desistir de su intento, por lo mucho que habia pa-

decido su arboladura, y por la pérdida de 30 hombres muertos ó heridos.

El Rey ha permitido al hermano del Lord Nelson y á sus herederos que usen el título de Duque de Bronto, concedido á dicho Almirante por S. M. Siciliana.

Los vientos contrarios han impedido hasta ahora la salida de la expedición que se dispone en Falmouth. Todavía se ignora el destino de los tres navíos que han salido últimamente de Brest; pero es probable que se dirijan á algun parage donde crean poder acometerlos con buen éxito.

HOLANDA.

Haya 17 de Noviembre.

Se sabe por cartas de Lóndres, que la esquadra Rusa que estaba en Portsmouth se ha hecho á la vela para el Mediterráneo, con lo que se han desvanecido los infundados rezelos de que venia contra Holanda. Parece que dicha esquadra, que se compone de 5 navíos de línea, de una fragata y de 2 bergantines, va á reunirse con las fuerzas navales Rusas que hay en las costas de Dalmacia.

Estamos sumamente regocijados de saber que las tropas Holandesas y Francesas, de que se compone el ejército del Norte, mandado por nuestro Monarca, no se han contentado con presenciar ociosamente esta guerra gloriosa. La vanguardia del ejército marchó de Warburgo y de Paderborn sobre Hamelen, con el objeto de encerrar la guarnición en la plaza, ocupar á Rinteln, y tener una comunicacion en las dos orillas del Wesser. El día 7 llegó la division del Rey delante de la plaza, despues de haber hecho algunas marchas forzadas, y sucesivamente llegaron las demas. Antes de llegar á Ertzen habia formado el Rey una vanguardia compuesta de un Regimiento de infantería de línea Francesa, y de caballería Holandesa mandada por el Mayor General Debroc. Luego que estas tropas pasaron á Ertzen, encontraron al enemigo en la aldea de Gross-Barkel. Los húsares Holandeses embistiéron con ímpetu al Regimiento de dragones de Brusewitz, y á un destacamento de Blucher, que resistieron la carga; pero á pocos instantes de refriega el enemigo fué arrollado; y aunque la infantería se situó á la retaguardia para sostener las tropas de á caballo, la caballería Holandesa avanzó hasta cerca de su artillería, y se mantuvo formada en batalla, hasta que el Rey envió orden de que se alejasen del alcance del cañon, y ocupasen el campamento que se habia señalado. De resultas de este combate hemos hecho á los enemigos 100 prisioneros de los Regimientos de Brusewitz, Letow, Hagen &c. han tenido otros tantos muertos y heridos, y hemos conseguido encerrarlos en sus trincheras. Por nuestra parte ha habido algunos heridos, entre los quales lo estan gravemente el Capitan Laatz y el Coronel Loyer.

El Rey ha nombrado al Teniente General Pyman su Ministro plenipotenciario, y Enviado extraordinario cerca del Príncipe Regente de Portugal.

Nuestros fondos han subido de nuevo casi un 2 por 100. Se atribuye esta subida á varias causas reunidas, como son los sucesos del ejército Frances, el aumento de territorio que obtendrá nuestro Soberano, y la cer-

teza de que los ahorros hechos en la manutencion de nuestro ejército en Alemania ascienden á 1500 florines por semana. Sin embargo, la leva continúa.

Desde Holanda hasta el Oder no hay mas tropas Prusianas que las guarniciones de Hamelen y de Nieuburgó. La vanguardia del ejército del Norte, mandada por el General Michaud, observa aquellas guarniciones desde mas allá de Rinteln.

El octavo cuerpo del ejército grande, á las órdenes del Mariscal Mortier, se ha juntado con el ejército del Norte, cerca de las murallas de Hamelen, adonde llegó el 9 del corriente. El 11 un destacamento del mismo ejército tomó posesion de Hannóver en nombre del Emperador y Rey.

FRANCIA.

Niza 12 de Noviembre.

El Príncipe Real de Baviera ha llegado á esta ciudad. Viene de Marsella, y pasa á Milan á ver á su hermana y cuñado el Príncipe Virey de Italia.

Se ha recibido aquí aviso de oficio de que el Dey de Argel ha roto los tratados con Francia. Añade que aquella Potencia ha mandado á sus corsarios que apresen los buques Franceses é Italianos; lo que se comunica á los comerciantes para que tomen las precauciones necesarias para que sus buques no caygan en manos de Argelinos.

Aquisgran 19 de Noviembre.

El comercio ha recibido cartas con la noticia de que el Ministro de Rusia, en la Corte Otomana, ha comunicado al Divan su salida de Constantinopla. Los efectos de la Legacion estaban ya embarcados; es probable que el Ministro mismo se haya embarcado tambien.

Se sabe que las tropas Francesas y Holandesas tomaron posesion de Hamelen el 12 del corriente, á quienes la entregó el General Prusiano Lecoq. Se ignoran las condiciones de la capitulacion.

Paris 24 de Noviembre.

DIARIO TRIGESIMOSEGUNDO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin 16 de Noviembre.

Con la toma de Magdeburgo y la jornada de Lubeck se ha terminado enteramente la campaña contra Prusia.

El estado del ejército Prusiano al principio de la campaña era el siguiente: la division del General Ruchel, llamada de Westfalia, constaba de 33 batallones de infantería, 4 compañías de cazadores, 45 esquadrones de caballería, un batallon de artillería, 8 baterías Prusianas y 8 Saxonas. — La division del Príncipe de Hohenlohe constaba de 24 batallones Prusianos y 25 Saxonas, de 45 esquadrones Prusianos y 36 Saxonas, de 2 batallones de artillería, 8 baterías Prusianas y 8 Saxonas. — El ejército mandado por el Rey mismo en persona constaba de una vanguardia de 10 batallones y 15 esquadrones, mandada por el Duque de Weymar, y de 3 divisiones. La primera, que mandaba el Príncipe de Orange, se componía de 11 batallones y 20 esquadrones. La segunda, al mando del General Wartensleben, se componía de 11 batallones y 15 esquadrones. La tercera division,

mandada por el General Schmettau, constaba de 10 batallones y 15 esquadrones. El cuerpo de reserva de este ejército, que mandaba el General Kalkreuth, se componia de 2 divisiones, cada una de 10 batallones de los Regimientos de Guardias ó de gente escogida, y de 20 esquadrones. Por manera, que el total general del ejército Prusiano ascendia á 160 batallones y á 236 esquadrones con 50 baterías, que componian 115⁰ hombres de infantería, 30⁰ de caballería y 800 cañones, incluso los cañones de batallon. Todo este ejército se halló en la batalla del 14, excepto la division del Duque de Weymar, que estaba todavía en Lisenach, y la reserva del Príncipe de Wirtemberg; de manera, que las fuerzas Prusianas que peleáron en este dia subian á 126⁰ hombres. De estos 120⁰ hombres ni uno solo se ha salvado. De la division del Duque de Weymar y del cuerpo de reserva del Duque de Wirtemberg, que fué derrotado en Halle, ni uno tan siquiera ha escapado. Así pues estos 145⁰ hombres han sido todos hechos prisioneros, heridos ó muertos: se han cogido todas las banderas, estandartes, cañones, bagages, y todos los Generales estan prisioneros, sin que cosa alguna haya pasado á la otra parte del Oder. El Rey, la Reyna y el General Kalkreuth, y escasamente 10 ó 12 Oficiales son las únicas personas que han podido escaparse. No le queda al Rey de Prusia mas que un Regimiento en la plaza de Gros-Glogau, que está sitiada, uno en Breslau, uno en Bieg, 2 en Varsovia, y algunos Regimientos en Konigsberg, que vendrán á componer cerca de 15⁰ hombres de infantería, y 3 ó 4⁰ caballos: parte de estas tropas se halla encerrada en las fortalezas. El Rey no puede juntar en Konigsberg, donde actualmente se halla refugiado, mas de 8⁰ hombres.

El Soberano de Saxonia ha regalado su retrato al General Lemarois, Gobernador de Wittemberg, que hallándose en Torgau restableció el buen órden en una casa de correccion, en la qual se habian armado 600 malhechores que amenazaban saquear la ciudad.

El Teniente Lebrun ha presentado ayer al Emperador 4 estandartes de quatro esquadrones Prusianos que mandaba el General Pelet, á quien el General Drouet obligó á capitular cerca de Lauenburgo, donde se hallaban separados de la division del General Blucher.

El Sargento mayor Amiel, al frente de un esquadron del 16 de cazadores, destacado por el Mariscal Soult á orillas del Elba, para recoger los fugitivos de la division del General Blucher, ha hecho unos 1⁰ prisioneros, de los quales 500 húsares, y ha cogido muchos bagages.

La posicion del ejército Frances es como sigue: la division de coraceros del General d'Hautpoult, las de dragones de los Generales Grouchy y Sahuc, y la caballería ligera del General Lasalle, que formaban parte de la caballería de reserva que el Gran Duque de Berg tenia en Lubeck, llegan á Berlin.

La vanguardia de la division del Mariscal Ney, que obligó á capitular la plaza de Magdeburgo, ha entrado hoy en Berlin.

Las divisiones del Príncipe de Ponte-Corvo y del Mariscal Soult estan en camino para Berlin. La division del Mariscal Soult llegará el 20, y la del Príncipe de Ponte-Corvo algunos dias despues.

El Mariscal Mortier ha llegado con la octava division á Hamburgo para cerrar el Elba y el Wesser. El General Savary está encargado del bloqueo de Hamelen con la division Holandesa. — La division del Mariscal Lannes se halla en Torn. — La del Mariscal Augereau está en Bromberg, y á la vista de Graudentz. — La division del Mariscal Davoust va desde Posen la vuelta de Varsovia, adonde se dirige el Gran Duque de Berg con la otra parte de la caballería de reserva, compuesta de las divisiones de dragones de los Generales Beaumont, Klein y Becker, de la division de coraceros del General Nansouty, y de la caballería ligera del General Milhaud. — El Príncipe Gerónimo sitia á Gros-Glogau con la division de los aliados: el tren de sitio se ha formado en Custrin; una de sus divisiones cerca á Breslau, y él toma posesion de la Silesia.

Nuestras tropas ocupan el fuerte de Lenczyck, á mitad de camino de Posen á Varsovia, y allí han hallado almacenes y artillería. Los Polacos se nos muestran amigos; pero los grandes arenales que hay hasta llegar al Vístula hacen muy penoso el camino. Esta será la primera vez que el Vístula ve en sus riberas el Aguila Francesa.

El Emperador ha manifestado al Rey de Holanda su deseo de que vuelva á su Reyno á atender por sí mismo á su defensa.

El Rey de Holanda ha mandado tomar posesion del Hannóver á la division del Mariscal Mortier: las Aguilas Prusianas y las armas Electorales se han quitado al mismo tiempo.

DIARIO TRIGESIMOTERCIO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin á 17 de Noviembre.

Ayer se firmó en Carlotemburgo la suspension de armas adjunta. Hallándose ya muy adelantada la estacion al tiempo de este armisticio, se establecerán los cuarteles de ejército; y de este modo parte de la Polonia Prusiana se halla ocupada por el ejército Frances, y parte permanece neutral.

S. M. el Emperador de los Franceses y Rey de Italia, y S. M. Prusiana, en consecuencia de las negociaciones entabladas en 23 de Octubre próximo pasado para el restablecimiento de la paz, turbada por desgracia entre ambas Potencias, han tenido por conveniente ajustar una suspension de armas, á cuyo efecto han nombrado por sus Plenipotenciarios: á saber, S. M. el Emperador de los Franceses y Rey de Italia al General de division Miguel Duroc, Gran Cruz de la Legion de Honor, Caballero de las Ordenes del Aguila Negra y del Aguila Roxa de Prusia, y de la Fidelidad de Baden, y Mayordomo mayor de S. M. I. y R.; y S. M. Prusiana al Marqués de Lucchesini, su Ministro de Estado, Gentilhombre, y Caballero de las Ordenes de la Aguila Negra y del Aguila Roxa de Prusia, y al General Federico Guillermo de Zastrow, Comandante de un Regimiento, e Inspector general de infantería, Caballero de las Ordenes del Aguila Roxa y del Mérito, quienes cangeados sus plenos poderes, han convenido en los artículos siguientes.

ARTICULO I. Las tropas Prusianas, que actualmente se hallan en la ribera derecha del Vístula, se reunirán en Konigsberg y en la Prusia Real desde la ribera derecha del Vístula.

II. Las tropas de S. M. el Emperador de los Franceses Rey de Italia ocuparán la parte de la Prusia meridional, que cae á la ribera derecha del Vistula hasta el desembocadero del Bug, Thorn, la fortaleza y ciudad de Graudentz, la ciudad y ciudadela de Dantzick, las plazas de Colberg y de Lenczyck, que se le entregarán en rehenes; y en Silesia, las plazas de Glogau y de Breslau, con la parte de esta provincia que cae á la ribera derecha del Oder, y la parte de la que cae á la ribera izquierda del mismo rio, que tendrá por límites una línea, que pasará por este rio, á cinco leguas mas arriba de Breslau, y correrá por Ohlau Zobsen, á tres leguas á la espalda de Schweidnitz, que no se comprenderá en ella, y desde allí á Freyburg, Landsbur, y unirá la Bohemia en Liebau.

III. Lo restante de la Prusia oriental, ó nueva Prusia oriental, no se ocupará por ningun ejército, sea Frances, Prusiano ó Ruso; y si se hallasen en esta parte tropas Rusas, S. M. Prusiana se obliga á hacerlas retroceder hasta su territorio, como tambien se obliga á no admitir tropas de esta Potencia en sus Estados mientras durase el armisticio.

IV. Las plazas de Hamelen y Nieuburg, y las especificadas en el artículo II se entregarán á las tropas Francesas con sus armas y municiones, formando inventario en los ocho dias siguientes al cange de las ratificaciones del presente armisticio. Las guarniciones de estas plazas no serán prisioneras de guerra, y se dirigirán á Konigsberg, á cuyo efecto se les facilitarán todos los medios necesarios.

V. Se continuarán las negociaciones en Carlotemburgo; y en caso de no hacerse la paz, se obligan entrambas Altas Partes contratantes á no comenzar de nuevo las hostilidades sin darse recíprocamente aviso 10 dias ántes.

VI. Se ratificará el presente armisticio por las dos Altas Partes contratantes, y el cange de las ratificaciones se verificará en Graudentz el 21 del corriente á mas tardar.

En fe de lo qual, los infrascritos Plenipotenciarios firman el presente, sellado con sus sellos respectivos. Fecho en Carlotemburgo á 16 de Noviembre de 1806. = Firmado, *Duroc.* = *Lucchesini.* = *Zastrow.*

En muchos periódicos de esta capital se habia anunciado que habia muerto el Mariscal Moellendorff de resultas de las heridas que recibió en la batalla de Jena. Esta noticia la desmienten las cartas de Berlin, pues nos dicen que aquel respetable militar habia llegado á aquella ciudad, y que se habia presentado al Emperador Napoleón, que lo recibió con las mayores demostraciones de aprecio. Se sabe que aquel antiguo compañero de armas de Federico el Grande rehusaba hacer la guerra, que ha acarreado la ruina de la Potencia Prusiana.

ESPAÑA.

Santander 10 de Octubre.

En atencion á las instancias de varios padres de familia, deseosos de ver los efectos de la *enseñanza primaria por el Método de Enrique Pestalozzi* (que ha llamado tan poderosamente la proteccion de nuestro sabio Gobierno, á propuesta del Sr. Generalísimo Príncipe de la Paz), determinó D. Luis Ar-

guedas, Director del Real Seminario Cantábrico, que se celebrase en esta ciudad un exámen público de los 17 Caballeros Seminaristas que estan aprendiéndole con el Profesor D. Josef Doëbely. Ha durado esta prueba desde el día 29 de Setiembre hasta el 3 del corriente, empleando dos horas y media por la mañana, y dos por la noche en cada uno de estos 5 dias. Comenzó el acto el Profesor de Matemáticas D. Juan de Dios Gil y Lara con un discurso, en que manifestó las ventajas del Método en órden á las costumbres de los niños, y lo mucho que los habilita para dedicarse luego con fruto á las ciencias y á las artes. Insinuó el fin de las tareas de nuestros beneméritos Españoles Juan de Iciar, Pedro Diaz Morante, el sobresaliente Palomares, y otros, quienes todos han conocido la gran verdad de que la escritura es una aplicacion del dibuxo; pero hizo ver que solo Pestalozzi ha mostrado el camino de conseguirlo. En seguida se exercitaron los niños en pronunciar los verdaderos sonidos de las letras de tres alfabetos, español, aleman y frances; formáron sílabas y vocablos complicados, sin que al público le quedase duda de la facilidad en aprender jugando tan estériles y desabridos rudimentos. Dibuxáron despues muchas figuras con suma precision, como si fueran hechas á regla y compas, y las explicáron geoméricamente, dando no leves indicios de la aptitud peculiar que tiene cada uno para las varias profesiones de la sociedad. En el ramo destinado á las relaciones de los números diéron pruebas portentosas de lo bien ideado del Método en la manera de adquirir con objetos sensibles todas las nociones aritméticas de unidades, de partes de unidad, hasta la regla de tres; y se vió la influencia del Método en el hábito de expresarse con lenguaje exácto. Causó la mayor complacencia el exámen del *Manual de madres*, variando la explicacion en español, aleman y frances; y traduciendo tambien á estos tres idiomas, como lo verificáron en algunos pasages del Nuevo Testamento, del Catecismo de Fleury y del Quixote. Ultimamente escribiéron varias planas excelentes segun la forma de D. Torquato Torío de la Riba; y sin embargo de haber alguno que solo lleva 12 dias de esta enseñanza con pluma en papel, por efecto de los ejercicios previos con lapicero en pizarra, escribe con igualdad del tamaño que se le pide, y todo sin pauta ni regla. — Todos los 17 Caballeros Seminaristas destinados á este ensayo han dado pruebas innegables de aprovechamiento, y esperanzas muy fundadas de ulteriores progresos conforme vayan adelantando en el artificio de tan sencillo y ventajoso Método. Por nuevos juegos alternados, sin idea alguna de fatigas ni de castigos, los niños estudian, y no pueden ménos de aprender. Por lo visto se descubre el errado pronóstico de reputar á veces por ineptos para las ciencias á tantos ingenios tardos en las escuelas de primeras letras, consistiendo, mas que en ellos mismos, en el método y órden, quizá mal graduado, de su enseñanza. — El numeroso y lucido concurso quedó muy satisfecho, y el Director muy agradecido al ver que empieza á rectificarse la opinion pública sobre el objeto mas importante á los hombres, que es su primera educacion. Los naturales de la Montaña, que disfrutan mas de cerca tal beneficio, bendecirán con el mayor júbilo al sabio y benigno Monarca, que ha fundado con liberal mano, y ha colmado de gracias este Colegio: no

habrá Cántabro en ámbos mundos que no exclames: *¡El cielo prospere la vida del magnánimo Carlos IV, que ha establecido tan sólidamente este Real Seminario de educacion en el centro de mi país!*

Madrid 9 de Diciembre.

S. M. se ha servido nombrar para el Arceedianato de Nendos, Dignidad de la Metropolitana de Santiago, vacante por fallecimiento del Emo. Sr. Cardenal Patriarca de las Indias D. Antonino de Sentmanat, al Ilmo. Sr. D. Félix Amat, Arzobispo Abad de la Colegiata de S. Ildefonso, con retencion de la Dignidad de Prior que obtiene en la de Tarragona, y dimision de la de Arceadiano mayor que asimismo disfruta en la de Tortosa: para la Racion vacante en la Catedral de Toledo por renuncia que ha hecho de ella D. Francisco Calleja, á D. Juan Antonio García Pertierra, Dignidad de Tesorero y Canónigo de la Colegiata de Arbas del Puerto en la Diócesis de Oviedo: para la Prestamera de los Molares, en el Arzobispado de Sevilla, vacante por muerte de D. Miguel Villégas, á D. Josef Antonio Alcalá y Sanchez, Capellan del Real y primer Monasterio de la Visitacion de las Salesas de esta Corte, con retencion de la Capellanía que obtiene.

El REY se ha servido conferir en el Regimiento de infantería de la Reyna Compañía al Ayudante, graduado de Capitan, D. Manuel Ruiz; y en el de Africa Subtenencia de bandera al Cadete D. Diego Mesía y Aranda.

En el Real Cuerpo de Artillería se ha servido S. M. promover á Teniente al Subteniente D. Ignacio de Cárdenas.

En el Real Cuerpo de Ingenieros del Ejército ha promovido el REY á Brigadier é Ingeniero Director Subinspector al Coronel D. Francisco García Carrasco.

El REY se ha servido nombrar á D. Francisco del Castillo y Valero para el Corregimiento de Letras de la ciudad de Gijona.

El domingo 10 de Agosto último se consagraron en la Iglesia del Real Monasterio de la Visitacion de esta Corte los Ilmos. Sres. D. Josef Ximenez, Obispo de Cartagena, y D. Manuel Vicente Martinez y Ximenez, que lo es de Astorga, habiendo sido consagrante de ámbos el Emo. y Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, y asistentes los Ilmos. Señores Obispos D. Aranasio Puyal y Poveda, Auxiliario de Madrid, y D. Francisco de la Cuerda, del Consejo de la Suprema y general Inquisicion. Fué padrino del Sr. Obispo de Cartagena el Cabildo de la Sta. Iglesia de Toledo, Primada de las Españas; y del de Astorga el Cabildo de la Sta. Iglesia de Cartagena.

Observacion del eclipse de Sol el dia 16 de Junio de 1806 en el Real Observatorio provisional de Madrid, y conclusion de su longitud, por el Capitan D. Josef Miguel de Sarasa, Profesor de Astronomia teórica en dicho Observatorio.

Aunque los eclipses de Luna y de los Satélites de Júpiter son utilísimos para fixar las posiciones de los lugares, no tiene duda que los eclipses solares y ocultaciones de las Estrellas, dando momentos mas precisos, son los medios mas exáctos que conocemos para hallar las diferencias de los meridianos. No he hecho ántes aplicacion de algunas observaciones mias á

este importante objeto, por no hallarme con las tablas de Mr. Burg, de que se sirven en el día todos los Astrónomos; mas habiéndolas adquirido hace pocos días, he calculado la observacion del eclipse de Sol del día 16 de Junio. Y no teniendo la mayor confianza en la hora del principio, ni en algunas distancias de los cuernos, por haber estado el cielo cubierto de celage durante casi todo el eclipse, he calculado la hora de la conjuncion por la del fin, en la que tengo bastante seguridad, y estuvimos muy acordes el Capitan D. Josef de Ibarra y yo, que observamos con anteojos de igual fuerza. — La latitud de dicho Observatorio, deducida de algunas alturas de Sol y Estrellas es de $40^{\circ} 25' 00''{,}6$, y la hora en que se percibió el último contacto $6^h 9' 5''{,}3$, tiempo verdadero. Empleando pues las tablas de Sol de Mr. De Lambre, y las de Luna de Mr. Burg, y corrigiendo estas del error en latitud $9''{,}45$, promedio del que han encontrado por la observacion del Depósito Hidrográfico los Capitanes de Fragata D. Josef Gonzalez Ortiz y D. Juan de Tiscar, bien conocidos por sus trabajos astronómicos, he hallado.

| | |
|--|--------------------------------------|
| Hora verdadera de la conjuncion verdadera en el Observatorio..... | 4 ^h 5' 58'' ₀₀ |
| Idem en el Depósito Hidrográfico por el cálculo de D. Josef Gonzalez..... | 4 5 56 ₂₉ |
| Diferencia de meridianos..... | 1 ₇₁ |
| Hora verdadera de la conjuncion verdadera en el Observatorio..... | 4 5 58 ₀₀ |
| Idem en el Depósito por el cálculo de D. Juan de Tiscar..... | 4 5 55 ₅₄ |
| Diferencia de meridianos..... | 2 ₄₆ |
| Hora verdadera de la conjuncion verdadera en el Depósito Hidrográfico tomando el promedio de las dos anteriores..... | 4 5 55 ₉₁ |
| Idem en el Observatorio provisional..... | 4 5 58 ₀₀ |

Diferencia de meridianos en tiempo..... 2 ₀₉, que valen $31''{,}35$ de longitud terrestre. Exâminaré este resultado por otras observaciones que tengo hechas de ocultaciones de Estrellas, si el tiempo y las circunstancias me lo permiten.

NOTA. En el Mercurio de España se hallará el cálculo de esta observacion.

El día 12 de Setiembre próximo pasado falleció en esta Corte, á la edad de 58 años, 9 meses y 21 días, el Excmo. Sr. D. Josef María Fernandez de Córdoba, Spínola y de la Cerda, Sarmiento y Sotomayor, Dávila, Mesía, Obando, Lopez de Zúñiga, Fernandez de Carvajal &c.; Conde de Salvatierra, Marques de Sobroso, de Loriana, de la Puebla, Baydes, Valero y Jodar; Grande de España de primera clase.

Por providencia de D. Francisco Tarragó y Riquelme, Juez Comisionado Re-

gio para la venta de bienes eclesiásticos del Obispado de Guadix y Baza, se están subastando las fincas siguientes: Media suerte de poblacion y vecindad, situada en la vega de la villa de Alcuia, tasada en 10⁰ rs.: otra media suerte, tambien de poblacion, en la villa de Aldeyre, en 8500: otra media suerte idem en la de Exfiliana, en 8⁰: un cuarto de suerte idem en la de Dolaz, en 7⁰: una huerta en la vega de dicha ciudad de Guadix, en 7⁰: tres cuartos de suerte de poblacion en la villa de Lanteyra, en 6750: otro cuarto de suerte idem en la antedicha villa de Alcuia, en 5⁰: otros dos cuartos de suerte idem en la de Lanteyra, en 4500: otra media suerte idem en la misma, en 4500: otro cuarto de suerte idem en la propia, en 2250: un huerto en la de Gueneja, en 700; y otra media suerte de hacienda y vecindad en la ya citada villa de Exfiliana, en 7500 rs. Quien quisiere hacer postura á todas ó cada una de dichas fincas acuda á la escribanía de la comision, que exerce D. Manuel Hoyo de Molina, dentro del término de 30 dias contados desde el 14 de Noviembre próximo pasado; en la inteligencia de que pasado se procederá á su remate al tercer dia siguiente en las casas consistoriales de la mencionada ciudad de Guadix; y que á la referida última media suerte de Exfiliana está hecha postura en 5500 rs. á dinero metálico.

Por providencia de D. Antonio Basilio de Acosta, Comisionado Real para la venta de bienes eclesiásticos en el Obispado de Sigüenza, se estan subastando una casa, 70 medias y 2 celemines de tierra en la poblacion y términos de la villa de Rio Salido y sus inmediaciones, tasadas en 17,168 rs.: otra casa, 104 medias y 2 celemines de prados y heredades, en 15⁰: otra casa, 85 medias y 3 celemines, en 20,735; y 126 medias de sembradura, en 21,550. Quien quisiere comprarlas acuda á la escribanía de la comision, que exerce D. Jorge Beato; con la prevenicion de que su remate está señalado para el dia 13 del corriente.

A voluntad de su dueño se vende una casa con fuente, sita en esta Corte, en la calle de Hortaleza, que hace esquina á la de la Florida, y vuelve á la de San Mateo, núm. 10, manz. 331, tasada en 222,755 rs. Quien quisiere comprarla acuda ante el Sr. Intendente de esta provincia D. Pedro de Mora y Lomas, por la escribanía del cargo de D. Damian Celestino de la Vaga, en el término de 30 dias, contados desde el dia 20 de Noviembre próximo pasado.

En el juzgado de D. Ignacio Blanco, Alcalde ordinario de la ciudad de Xerez de la Frontera, y escribanía de D. Alvaro Duque, se han formado y estan siguiendo autos de inventario á los bienes que quedaron por fallecimiento ab intestado de D. Manuel Martinez de S. Miguel. Quien tuviese derecho á ellos por el concepto de herencia ó de crédito, acudirá á deducirlo por dicho juzgado y escribanía en el término de un mes, contado desde la publicacion de este aviso.

Se desea saber si vive Bartolomé Martinez, hijo de Eugenio y de Antonia Vidal, natural de Valencia; y si hubiere fallecido, en qué parroquia está enterrado. Quien tenga noticia de ello avisará á Francisco Xavier Navarro, en dicha ciudad, plaza del Mercado, quien está encargado de entregarle una herencia.

La Muger feliz, dependiente del mundo y de la fortuna: 4.^a edicion, corregida en el estilo, aumentada con el argumento de cada libro, y varias notas instructivas: 3 tomos en 8.^o — Elementos de fortificacion, ataque y defensa de las plazas, escritos en frances por el Sr. Leblond, Maestro de Matemáticas, y traducidos al castellano: 3 tomos en 8.^o mayor, con 57 láminas. Se hallarán en la libreria de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe.

Compendio cronológico de la Historia eclesiástica, que contiene la de las Iglesias de Oriente y Occidente, los Concilios generales y particulares, los autores eclesiásticos, los cismas, las heregias, las instituciones de las Ordenes monásticas &c.

desde el año 6.^o ántes de la era cristiana vulgar hasta el de 1768: obra escrita en frances por Mr. Macquer, y traducida al español por D. Baltasar Zapata y Merino. Se hallará en la librería de Villareal, calle de las Carretas, y en el puesto de Tejada en las gradas de S. Felipe: se dan sueltos los tomos 2.^o, 3.^o y 4.^o

Tratado de Gnomónica, que es el arte de construir todo género de relojes de sol, ó libro 2.^o de la Varia comensuracion de Juan de Arfe y Villafañe: tiene 4 estampas, y se vende á 8 rs. en las librerías de Fuentenebro, calle de las Carretas, y de Ranz, calle de la Cruz, donde se hallará el libro 1.^o, que trata de la Geometría

Cartas de Juan de la Encina, obra del P. Isla, contra un libro que escribió Don Josef de Carmona, Cirujano de la ciudad de Segovia, intitulado Método racional de curar sabañones, añadidas en esta última impresion tres cartas, en que responde á un anónimo pregunton que no quiso descubrirle: un tomo en 8.^o Se hallará en la librería de Orea, calle de la Montera.

Tratado teórico-práctico demostrado de las reglas de combinacion en general y de sus aplicaciones al juego de la Real Lotería. Trata de las dos reglas de combinacion de cosas desemejantes, con orden de lugar, y de ellas se deduce la tercera sin orden de lugar, baxo de la qual está fundado el juego de la Real Lotería: enséñase el método general de combinar, y el de disponer ámbos y ternos separados, y tomados juntamente; los usos ó aplicaciones de este juego á la tercera clase de combinaciones; se da razon de cada una de las quatro suertes simples que contiene dicho juego, y de las mixtas ó compuestas que de aquellas se originan; precio de cada suerte, y promesa; circunstancias de la extraccion; reglas sobre lo que debe cobrar el jugador: un tomo en 8.^o Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas, á 4 rs. en rústica.

Modo de enseñar las lenguas y ciencias que convienen á un noble bien educado, ó Plan de estudios, con el método de estos en un Seminario útil para la juventud: por una nacion destinada para pensar: obra arreglada al modo de pensar de los verdaderos sabios, antiguos y modernos, y practicada por espacio casi de 30 años, en los quales han salido aprovechados, con singulares progresos, acreditados en diferentes exercicios públicos, con aplauso general de nacionales y extrangeros, para el servicio del Rey por mar y tierra, para el comercio, y para estudios mayores, mas de 80 individuos de todas edades y circunstancias. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, á 30 rs. en rústica.

Fuentes de la Granja: descripcion y breve explicacion de las fuentes, estatuas y jarrones de los Reales jardines del Real Sitio de S. Ildefonso, y de los sucesos y personajes de la historia fabulosa que representan: segunda edicion. Se vende en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en la de Cerro, calle de las Carretas: su precio 2 rs. = Apología histórica del ósculo ó beso de un hombre á otro: discurso en que se demuestra el grado de estimacion que entre los antiguos tuvo esta señal: papel en 8.^o Se hallará en las mismas librerías.

En la carrera de S. Gerónimo, en el almacén de música y papel rayado, frente á la Soledad, se vende la música siguiente: una misa nueva pastoral á solo, á duo y á tres, con acompañamiento de órgano, 70 rs.: un villancico de Navidad nuevo á solo, á duo y á tres para órgano ó para piano, 30: un juego de sonatinas para piano, las últimas que ha hecho Pleyel, con acompañamiento de violín, 60: la misa de Requiem de Mozart, 800, y en partitura, 500: las misas grandes de Brunetti y Roseti, 800, y en partitura 500: kiries y gloria de la misa de Per, 600, y en partitura 500: minué, con variaciones, para piano, á la muerte de Mr. Fox, por Trosk, 20; y la toma de Berlin para dicho instrumento, por Mr. Kzaph, 20.